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屯門南延綫社區聯絡小組（第16區段）  

第一次會議摘要  
 

 
日期：  2023年6月27日（星期二） 

時間：  晚上8時至9時12分 

地點：  屯門湖山路社區會堂M樓會議室 
 

出席者  

孫佩儀小姐   瓏門住宅業主分委員會委員  

劉鎮江先生   南浪海灣業主立案法團主席 

胡超賢先生   海典軒業主委員會主席 

姜嘉文先生   龍門居業主立案法團主席 

劉慧梅女士   富健花園業主立案法團主席 
 
政府部門代表  

丁遠志先生   路政署鐵路拓展處高級工程師/沙中線(2) 

周建超先生   屯門民政事務處聯絡主任(東南)二 
 
港鐵公司代表  

陳婉欣小姐（主席）  助理企業傳訊高級經理－項目及工程拓展  

潘建強先生    總建造經理—屯門南延綫土木工程  

楊健韞小姐    高級環境工程師（項目及工程拓展）  

何詠貞小姐    高級設計經理－土木  

郭文健先生    高級統籌工程師  

倪樂婷小姐（會議秘書）助理企業傳訊經理－項目及工程拓展  
 
列席者  

3位居民代表  
 
未克出席者  

王志彬先生   友愛邨房屋事務主任 

楊浩城先生   御海灣業主委員會委員 

高德燕女士   伊斯蘭學校校長 

陳德麒先生   運輸署工程師/主要工程 5 
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會議紀要  

1. 港鐵公司助理企業傳訊高級經理－項目及工程拓展陳婉欣小姐（主席）歡迎

各位小組成員出席社區聯絡小組的第一次會議，並介紹小組成員、職權範圍

及會議規則。  

 

2. 港鐵公司高級統籌工程師郭文健先生以電腦投影片簡介屯門南延綫項目及工

程內容及社區聯絡工作。(請見附件)  

 

3. 主席邀請小組成員發言，各成員發言和回應重點如下︰  

 

討論事項  

行人接駁安排  

4. 海典軒業主委員會主席胡超賢先生及南浪海灣業主立案法團主席劉鎮江先生表示海

皇路現有的行人接駁設施，包括一條連接海典軒及屯門游泳池的行人天橋，以及三

條過路處或未能應付現有及未來新增人口，建議增設行人過路設施。 

5. 富健花園業主立案法團主席劉慧梅女士表示現有屯義橋將會是居民往返第 16 區站

的其中一條主要通道，預計人流較多，建議港鐵公司檢視增設跨河行人橋的需要。 

6. 港鐵公司郭文健先生及陳婉欣小姐回應指，在規劃鐵路車站與鄰近地區的行人

設施接駁時，港鐵公司會仔細研究沿綫地區整體的人口分佈及現有行人設施的安排。

從善用公共資源的角度考量，評估建議的新增設施會否與現有設施重疊。按現時規

劃，屯門南延綫項目下未有需要加建行人天橋接駁現有屋苑。就新車站與現有周邊

現有行人設施的配套連接及未來發展，港鐵公司會與有關政府部門保持緊密聯繫。 

7. 海典軒胡超賢先生詢問兆禧橋及屯門南站的接駁安排。港鐵公司郭文健先生回應

指，重置後的兆禧橋將設有斜道接駁至屯門南站。 
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車站設計  

8. 富健花園劉慧梅女士詢問兩個新車站的通風安排。港鐵公司郭文健先生指，屯門

南站會採用低碳環保的設計，大堂及月台層採用開放式設計，配合屯門海濱及湖景

路天然通風走廊的特色，並設置「低轉速高風量」風扇，加強空氣流通。至於第16

區站，港鐵公司高級設計經理－土木何詠貞小姐回應指，因應消防要求，主綫及側

綫之間須建造防火隔牆。因此，第 16 區站未能採用有效對流通風設計，而需設置

空調系統，以保持站內通風及舒適度。由於設計工作仍在進行中，會繼續檢視車站

通風設計，以確保為乘客提供舒適的乘車環境。 

9. 瓏門住宅業主分委員會委員孫佩儀小姐提醒港鐵公司需考慮香港夏日氣溫較高，

確保屯門南站有效通風。港鐵公司郭文健先生回應指，設計顧問已就屯門南站採用

對流通風設計作評估，確認有關設計配合「低轉速高風量」風扇，有效調節車站的

整體環境，達致舒適的體感溫度。而且，屯門南站作為屯馬綫的新終點站，乘客到

達月台時大部份情況均能直接上車。 

 

隔音屏障 

10. 龍門居業主立案法團主席姜嘉文先生詢問屯門南延綫高架橋的隔音屏障位置及覆蓋

範圍。瓏門孫佩儀小姐表示瓏門 1至 3座住戶不時聽到現有輕鐵駛經屯門站附近彎

位路段時的聲響，建議屯門南延綫近瓏門的高架橋段加設隔音屏障，以免累計噪音

水平影響居民。港鐵公司高級環境工程師（項目及工程拓展）楊健韞小姐回應

指，已就營運聲響進行環境影響評估，透過電腦模型進行精密分析，擬定於高架橋

的適當位置設置隔音屏障，確保營運期間的噪音水平將符合相關的法定標準。港鐵

公司總建造經理—屯門南延綫土木工程潘建強先生補充，在新鐵路落成啟用前，工

程人員會進行噪音監測工作，以確保新鐵路的營運符合相關的環保要求。 

11. 瓏門孫佩儀小姐提醒港鐵公司須留意避免隔音屏障構成反光的情況。港鐵公司何詠

貞小姐回應指高架橋的隔音屏障會採用不反光物料。 
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12. 瓏門孫佩儀小姐關注工程可能引致的噪音情況。港鐵公司潘建強先生回應指，工地

會按需要實施各項適當的噪音緩解措施，例如設置臨時隔音布或屏障、採用聲響較

小的機械及以隔音物料包裹機械等，盡量減低工程可能對鄰近社區構成的影響。 

 

重置屯門游泳池 

13. 龍門居姜嘉文先生詢問重置後的屯門游泳池的層數及佈局。港鐵公司何詠貞小姐回

應指，將按照政府現時的標準重置屯門游泳池。新游泳池將會是兩層設計，地面層

為入口及機房，上層將設有六個泳池，當中主池及訓練池均會於室內。 

 

其他 

14. 龍門居姜嘉文先生詢問第 16區站物業發展的高度。港鐵公司陳婉欣小姐表示此社

區聯絡小組集中討論屯門南延綫項目的建造工程事宜。小組成員可參閱 2022年 5月

相關政府部門提交予屯門區議會的相關文件，了解第 16 區站物業發展的相關資料。 

 

總結  

15. 港鐵公司陳婉欣小姐感謝各小組成員抽空出席是次會議，是次會議簡報及會

議摘要將透過電郵傳送予各小組成員參考，並上載至屯門南延綫項目網頁

（https://mtrtuenmunsouth.hk/  ）供市民參考。  

16. 會議於晚上9時12分結束。下次會議的安排將另函通知。  

 

- 完    -  

https://mtrtuenmunsouth.hk/

